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UNIVERSITÀ /2

Trieste è
sovrafinanziata

Credochesiafondamenta-
le ricondurre l’attuale dibat-
tito sulle Università regiona-
li(FriulieTrieste)allarealtà
oggettivanoncontestabileda
alcuno.

Come denunciato con for-
za,edaanni,dall’alloraretto-
re Furio Honsell, in Italia le
Universitàvengonofinanzia-
tequasiesclusivamenteinba-
se al costo storico. E questo
da anni (dal 1993). Questo ha
comportato che oggi su 80
Università, ben 65 siano so-
vrafinanziate, 15 sottofinan-
ziate.

Tra le 65 sovrafinanziate,
l’Università di Trieste è la
quinta:ossiagodediunsovra-
finanziamento principesco
pariabenun20%difinanzia-
mento “non dovuto” in base
ai criteri di merito stabiliti
dal ministero stesso. Oppo-
sta è la situazione dell’Uni-
versitàdelFriuli:benlaquar-
ta,trale15Universitàpiùsot-
tofinanziate (riceve dal 18 al
20% in meno di quanto le
spetterebbe).

Manon basta. Come dada-
ti forniti alla stampa e ripor-
tatidalquotidianoMessagge-
ro Veneto in data 27.12.2007,
sempre dall’allora rettore
Furio Honsell, nell’anno
2007,mentreUdinepresenta-
vaunnumerodiimmatricola-
zioni in aumento per un tota-
le di 3.205 nuove matricole,
Triestesifermavaa2.805ma-
tricole. È noto inoltre che,
dal1993,mentreUdinehadu-
plicatoilnumerodegli iscrit-
ti passando dai 9.000 agli at-
tualioltre17.000iscritti, lasi-
tuazione di Trieste è rimasta

sostanzialmente invariata
(circa20.000iscritti).Equesti
sonodatinoncontestabili.Og-
gi, con il decreto Tremonti,
l’Università di Trieste vedrà
ridotto il suo “sovrafinazia-
mento” da un iniziale 1%, fi-
no ad arrivare a un massimo
del7%tracinqueanni.Ossia,
risulterà “sovrafinanziata”,
tra cinque anni, del “solo”
13%!Sideveancheaggiunge-
re che lo stesso rettore del-
l’Università di Trieste ha re-
centemente dichiarato che
nella sua Università ci sono
corsi di laurea che non pre-
sentano i requisiti minimi
perrestareattivi.Ossia,desti-
nati a chiudere. Problema
che l’Università del Friuli,
nonostante il suo pesantissi-
mo sottofinanziamento, non
ha.

Credo che a questo punto
il presidente Tondo, prima
di proporre accordi tra le
due Università regionali o
fantomatiche creazioni di
Fondazioni, dovrebbe calda-
mente invitare l’Università
di Trieste a razionalizzare la
sua offerta didattica interna
e a tagliare eventuali “spre-
chi”. Credo che l’onorevole
Saro, prima di minacciare
fantomaticheindagini fiscali
all’Università del Friuli, do-
vrebbe chiedere conto al-
l’Università di Trieste di co-
me ha utilizzato in tutti que-
stianniilprincipesco“sovra-
finanziamento”,pagatooltre-
tutto proprio dalle15 univer-
sità sottofinanziate, ossia an-
che dall’Università del Friu-
li.

Infine,inconclusione,cre-
docheifriulanidebbanocon

forzachiederecontoallaclas-
sepoliticaregionale,einpar-
ticolare a quella friulana,
checosahafatto, intuttique-
sti anni, per eliminare la pe-
santissima sperequazione –
in termini di finanziamenti –
esistentealmenodal1993tra
le due Università regionali.
Altro che “Università unica
regionale”!Altroche“Fonda-
zioni”!Iproblemisonobenal-
tri, ben conosciuti e non si ri-
solvononascondendolareal-
tàoggettivadanessunoconte-
stabile:Triestepiù19%,Friu-
li meno 20%! Vogliamo apri-
re un dibattito su “come” e
“dove” l’Università di Trie-
ste ha investito il suo princi-
pesco sovrafinanziamento?
Credo che la comunità regio-
naleabbiadirittoaunarispo-
sta.
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